



Presupuesto de 2016 limitaría liquidez de las entidades

Nuevo León no está exento del impacto que representará el presupuesto federal para el 2016, dado que para el próximo año no se contempla la entrega de recursos para el proyecto de la Línea 3 del Metro, ni para Monterrey VI.

MONTERREY.- El presupuesto federal para el siguiente año generaría un efecto negativo en la capacidad crediticia de las entidades de la República, esto de acuerdo a la calificadora **Moody's**; quien prevé un entorno complicado para los estados en relación a este tema.

Moody's señala que bajo el **esquema del propuesto**, en 2016 se podría generar un ambiente limitado de liquidez o un crecimiento en los niveles de endeudamiento, pues recortaría en un 23.58 por ciento los convenios y transferencias que se utilizan para financiar los proyectos de infraestructura de los Estados.

“Estas transferencias sirven efectivamente como sustituto de deuda, y con la magnitud de esta caída en **transferencias federales**, los Estados probablemente tendrán que incrementar su apalancamiento para financiar esos proyectos” señala Francisco Vázquez-Ahued, un Assistant Vice President y Analista de Moody's.

Nuevo León no está exento de este impacto, dado que para el próximo año no se contempla la entrega de recursos para el proyecto de la Línea 3 del Metro, ni para **Monterrey VI**, pues cuando se detalló éste aún no se indicaba la cancelación del acueducto, ni para otros grandes proyectos de infraestructura.

En días pasados, el Gobernador electo, Jaime Rodríguez Calderón, explicó que la Línea 3 del Metro ya tiene su presupuesto del año pasado y no será modificado, y obtener los recursos para terminar este proyecto es una responsabilidad del Estado, lo cual se tendrá que gestionar.

“Tenemos que hacer una gestión con la Federación de otros recursos que no tienen que ver con el tema del **Presupuesto Federal**”, señaló.

En cuanto a los proyectos que quieren desarrollar, Rodríguez Calderón dijo que “lo que nosotros queremos hacer es ver si este año podemos lograr toda la reparación de las carreteras que están destruidas, en el norte y el **sur del Estado**, y el equipamiento del nuevo hospital general que se está construyendo.

“Vamos a plantear la posibilidad de que podamos tener las conexiones que se requieren en algunas vialidades para mejorar las condiciones de vialidad y de movilidad urbana”, indicó.

“Todavía no hay un monto estimado de los recursos que vayamos a gestionar para desarrollar los proyectos que he mencionado. Recuerden que este es el **primer proyecto presupuestal** que la Federación hace en base cero, no es lo mismo que el año pasado, no se va a usar el mismo procedimiento de asignación de recursos en el año que entra”, comentó.

Sin embargo, destacó Moody's que el incremento de 11.9 por ciento en participaciones propuesto por el gobierno federal mitigará un tanto el efecto de la reducción en transferencias de convenios, añadió la calificadora.

PRESUPUESTO IMPULSA ESTABILIDAD: FITCH

Por su parte, Fitch Ratings dijo que el **Presupuesto del Gobierno Federal para el 2016** sería un apoyo a la estabilidad económica de la nación, pues disminuiría el gasto y mantendría el curso hacia la consolidación fiscal, pese a la presión que ejerce la caída de los precios del petróleo.

“En general, la calificadora considera que la respuesta proactiva de México ante ingresos del petróleo menores es prudente, especialmente dado el **entorno exterior difícil y la debilidad y volatilidad** que permanecen en los mercados petroleros”.

“Los recortes de gasto propuestos están acordes a las expectativas de Fitch y el crecimiento previsto está dentro del rango que la agencia proyectó al afirmar la calificación soberana de México con una Perspectiva Estable en julio”, indicó la empresa.